
 « Mon petit chéri que j’adore, pouvez-vous me donner de cette 

poudre blanche qui donne tant de goût à mes aliments » : Pourquoi 

faire simple quand on peut faire compliqué ? Ne diriez-vous pas 

plutôt : « passe-moi le sel, s’il te plait » ?  Pourquoi Jésus parle-t-

il donc en paraboles ? Pourquoi ne parle-t-il pas comme tout le 

monde ?  Et non seulement Jésus parle en paraboles mais en plus 

il fait le cachotier, il donne des explications en particulier à ses 

disciples… comme si tout le monde n’avait pas le droit de recevoir 

toutes les explications voulues… pas étonnant que certains se 

sentent perdus dans la foi, qu’ils aient l’impression qu’on ne leur 

dit pas tout. 

 1ere chose : Pourquoi Jésus parle-t-il en Parabole ? Très prisées 

dans le NT mais aussi déjà dans l’AT. Ce sont de petites histoires 

qui révèlent de grandes choses, qui révèlent de profondes vérités 

sur l’homme et son destin. Les auteurs bibliques l’utilisaient pour 

évoquer une comparaison entre ce qui est visible (un berger, un 

semeur, ou comme ici une graine…) et le monde invisible de Dieu. 

Elles ont aussi, comme but, de provoquer la foi. Ainsi quand Jésus 

veut parler du Royaume de Dieu il n’explique pas, il suggère, il 

laisse imaginer, il laisse méditer son auditeur comme pour dire que 

le Royaume n’est pas statique mais en constante évolution, qu’il 

grandit de lui-même. Jésus ne donne pas d’enseignement 

magistral, il invite à la foi, il invite à l’expérience de foi. En partant 

d’une graine, d’un banquet, du voyage du roi, des serviteurs et de 

ses fils, d’un fils prodigue… 

La liturgie de ce dimanche offre donc à notre méditation : 2 

petites paraboles. 

-celle du grain de blé     

-celle de la graine de moutarde :  

A partir d’une toute petite graine, la plus petite qui soit. Loin 

d’être des fables ou des contes, pour endormir. Elles veulent 



réveiller, appeler à la foi, elles sont invitation à la confiance, à 

l’humilité. Le semeur qui croit à la puissance de Dieu après avoir 

mis la graine en terre, vit dans l’abandon et la confiance. Il a fait 

sa part de travail, c'est Dieu qui fait croître. 

2° chose maintenant : pourquoi Jésus explique-t-il, en particulier, 

à ses disciples les paraboles ? il les prend à part !   

Ça m’a toujours surpris cette affaire-là ! il y aurait des 

explications que tout le monde ne pourrait pas recevoir. Jésus qui 

ne s’adresserait plu a tous pareillement ? 

Il me semble qu’il y a des choses qui touchent notre intimité qui 

ne peuvent se dire qu’à des personnes qu’on connaît bien, à de vrais 

amis de confiance. 

  L’amour que Jésus a pour chacun de nous est si grand, il est 

tellement beau qu’il ne peut être jeté n’importe où, à n’importe 

qui ! Il doit dans un premier temps être vécu, ressenti. C’est sans 

doute la raison pour laquelle Jésus explique davantage de choses 

aux apôtres. C’est parce qu’ils ont partagé beaucoup de choses 

ensemble, parcouru les mêmes chemins, vécus les mêmes faims, 

les mêmes fatigues, les mêmes découragements, les mêmes 

humiliations et rejets… 

Il y avait une telle connivence entre eux que Jésus pouvait leur 

parler de son Père qui est dans les Cieux. Les apôtres ne 

comprenaient sans doute pas tout mais ils sentaient que c’était 

sérieux. C’est là, pour nous le cheminement proposé aujourd’hui : 

nous laisser impressionner par Jésus, entrer dans son intimité et 

admettre que nous ne comprenions pas tout mais que nous sentions 

qu’il se passe ici quelque chose d’important, quelque chose qui 

dépasse l’intelligence. Alors nous pourrons lui dire : « Merci, 

Jésus, pour tout ce que tu m’as dit et me diras encore. Je sens 

que c’est parce que tu m’aimes tellement et que tu me fais 

tellement confiance »  

 


